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浙江大学医学院附
属邵逸夫医院四楼的
ICU内，每年都会接收那
些因整形手术而危及生
命的患者。在 ICU外，
有一种相较整形外科更
为凝重的氛围。

ICU常务副主任郭
丰告诉记者，进入 ICU
的大部分患者是由于抽
脂手术导致的术后感
染，或因麻醉出现问题
导致的大脑缺氧等。很
可惜，有一些患者错过
了最佳抢救时机。

郭丰还记得在2021
年发生的一起医疗事
故，杭州一名女子在华
颜医疗美容医院做吸脂
填充手术，两个月后，她
因全身感染造成多器官
衰竭，抢救无效死亡。

“看到一个本该好
好的年轻人进入重症病
房，我们都会觉得可
惜。”郭丰说。他对整形
的态度是明确反对的，
除非在职业或其他方面
有外貌要求，人最重要
的还是自身的实力。

如果求美者一定要

达成自己的诉求，该怎
么办？郭丰从ICU医生
的专业角度给出了回
答：选择有资质的机构
和医生。“如果是我，我
会更倾向于选择三乙以
上的综合性医院。”他认
为，等级高的综合性医
院会提供整体性的医疗
保障，应对麻醉导致的
缺氧、大出血等意外情
况，医院的其他相关科
室和ICU等能立刻给予
支持，给整形过程中可
能出现的最坏情况“兜
底”。

就像人们对美没有
明确的定义，对待整形，
有人持开放态度，有人
则相对保守。我们对美
丽的追求跨越万年，从
未停息，15万年前的古
人类就开始用海蜗牛壳
打磨成珠，制作项链，装
饰自己。如今，面对能
给予人类更多改变的现
代科技，我们更应该做
掌控自己身体的主人，
不因胆怯而畏惧改变，
也不因欲望和无知被裹
挟前进。 （钱江晚报）

经过32台手术的美容博主
如今劝他人“能不整就不整”

前不久，中国驻韩国大使馆发布提醒，赴韩整容的中国公民
应注意切忌盲从广告宣传、谨慎选择中介机构、选择正规医疗机
构和专业整形医生等，再次向赴韩整形的求美者敲响警钟。

中国驻韩国大使馆为何此时发布提醒？应该如何理性看待
赴韩整形？在追求美丽的人类本能和整形代价间，应如何取
舍？本报记者采访了赴韩整形的消费者、国内整形专家、重症医
学科专家，从不同视角解答这些问题。

如何看待赴韩整形
专家建议要确定医疗机构、手术医生的资质

作为一名整形博主，35岁
的欧阳莹莹已经有一个6个月
大的宝宝，她的朋友圈里大多
是幸福的晒娃日常。但这位宝
妈有过一段在普通人看来不可
思议的经历，还曾被媒体报道：
十年内，欧阳莹莹完成了32台
外科手术、132个医美项目，获
得了她理想中女明星Angela-
baby式的眉弓、挺翘的鼻头、完
美的脸型，她的身体也分别做
过腰部、妈妈臀以及双腿的吸
脂手术，双肩通过注射玻尿酸
形成直角肩。

这些手术项目，有一部分
是在韩国完成的。

欧阳莹莹告诉记者，2017
年她第一次赴韩整形，去做轮
廓手术，包括截除部分下颌角、
内推颧骨。出发前，她做了充
足准备：在一款医美APP上搜
集大量赴韩整形的案例，仔细
查询相关医生和医院的资质情
况、手术风险等——她甚至在
术前写好了遗书。在韩国进行
面诊后没多久，她便做了手术。

2018年，欧阳莹莹去韩国
调整了下巴，顺便还做了牙齿贴
面；2019年，她再次前往韩国进
行鼻综合手术；后来，她还去韩
国做了面部脂肪填充、线雕……

如今，再让这位整形达人回

看自己还算顺利的韩国整形史，她
的评价是“觉得自己非常幸运”。

“去韩国前，我已经从事医美行
业很久了，因为工作原因，我接触到
了一位对韩国整形产业非常了解的
本地人，如果没有他的指引，我会踩
不少坑。”欧阳莹莹说。

即使有内行人引路，欧阳莹莹
依然对部分赴韩整形的效果不满意
——是“不必要的手术”。

普通人很难找到专业的引路
人，而韩国由于整形产业发达，市场
内充斥着医托，用被PS过的术后照
片欺骗消费者。“比如在韩国整形医
院附近的民宿中，能看到很多伪装
成住客的医托，许多出租车司机也
和整形医院有合作，将客人拉到医
院就能拿提成。”欧阳莹莹说。

多年来，她见过许多年纪小或
对要做的整形项目全然不了解的求
美者，听信了整形机构或介绍人的
一面之词，就被忽悠去做手术。不
久前，她圈子里认识的一位小姐妹，
前往韩国整形而客死他乡。

现在，有人向她询问整形的事
情，欧阳莹莹都会劝对方“能不整就
不整”，因为依靠穿衣搭配、化妆等
技术，也可以让人变美。如果一定
要整形，必须做好充足的功课，全
面了解情况。

过去，欧阳莹莹依靠整形，让
自己变好看了。但她也曾在这条

路上有些失控地越陷越
深。“我是一个追求完美的
人，有一段时间我确实非常
偏执。”欧阳莹莹告诉记者，
那段时间她认为女星杨颖
是“女性的天花板”，并放大
每一处细节地追求，为此也
错误地用脂肪填充自己的
印第安纹。

直到有一天，她突然发
现，张柏芝也很美，王祖贤
也很美……这个世界的美
从来就不是单一的，而是各
种各样的。欧阳莹莹最终

“和自己和解了”。

即使在工作日，浙江省人民
医院门诊六楼整形外科的走廊
里，依然有不少患者。

刚刚面诊完求美者的整形
外科副主任孙燚从诊室走出
来。他告诉记者，近年来大家对
整形美容的接受程度越来越高，
而不同年龄层的求美者，对整形
项目会有自己的偏好。比如说
每年高考结束后，整形外科会迎
来大批调整五官的学生，一些

“熟龄”的求美者，则更青睐抗衰
项目。

但是有些求美者的诉求，是
会被劝退的。“一些奇怪的、不符
合主流审美的整形诉求，医生都
会进行劝退。如果患者坚决要

做，我们会详细解释术后呈现效
果、可能存在的健康隐患等，再
让对方仔细考虑决定。”孙燚说。

说到曾经十分火爆的赴韩
整形，孙燚表示过去接诊过不少
赴韩整形后想进行修复的患者，
修复的项目包括眼、鼻、脂肪填充
等，有些患者觉得形态不理想，有
些则因为出现术后并发症。

“从专业技术的角度看，我
们对赴韩整形应该秉持理性客
观的态度。”孙燚表示，经过20
多年的发展累积，目前国内大
部分整形技术已与韩国所差无
几，甚至齐头并进。国外的先
进之处应当学习，但当双方水
平不分伯仲时，也无需盲目崇

韩媚外。要知道，基于医学的
特殊性，决定治疗效果的重要
因素之一，其实是医生，而不是
哪个国家或者地区。

在有关赴韩或出国整形方
面，孙燚更想告诉求美者的是，
由于人生地不熟及语言沟通障
碍等原因，求美者在国外接受
整形的自主选择权可能会不够
充分，一旦发生纠纷，后续的维
权也会比较困难。

对于一定想要赴韩或出国
整形的求美者，建议不要偏信
中介的宣传广告，必须要确定
医疗机构的合法合规及手术医
生的真实情况，尽量将风险控
制到最小。
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为整形她曾在术前写好遗书
如今终于与自己和解

去国外求美
后续维权会比较困难

生死一线的ICU
美丽付出的代价有时是生命


